



# REMEMBER!!!

Al reanudar de nuevo "LA COLUMNA OBRERA", nuestro pensamiento va hacia aquellos que en vida fueron unos excelentes camaradas, unos excelentes hermanos. Venía hacia aquellos que por unas ideas que están encarnadas en el más puro, en el más alto y luminoso no vacitaron esfuerzos ni sacrificios en el menor momento, por una causa que, en todos los momentos, por crítica que se les hiciera, fueran, siempre, siempre por estar en su puesto. Siempre, siempre de este sacrosanto deber les mereció el premio de verse a día asesinados por las pistolas homicidas; por estas pistolas que la reacción pagaba a peso de oro. Otros murieron así. Otros murieron en

grima y no costaron, quizá nos podría dar muchos detalles el ladrón, de Badalona: Don Pedro Sabatés y Curtó. Siguiendo siempre aquella trayectoria del crimen oficializado, a los pocos días del asesinato del camarada Alsina—junio del año 1924—cada, por siempre más, a la salida de la Fábrica de la Vida, de Nicolás—frente a la Energía Eléctrica—el buen camarada del Ramo de la Madera: José Torres.

Y, recordémoslo, compañeros y camaradas todos, después de una época dolorosa, de prueba por los escasos camaradas que mantenían el fuego sagrado de los apostolados de la Confederación Nacional del Trabajo, volvió de nuevo la coza del hombre por el hombre, de una manera más salvaje y refinada que antes; mucho más que antes.

Franco a primeros de abril, el día 6 del mismo mes del año 1924, un sábado por la noche, en la calle de Wilfredo, en el lugar conocido por la "Plata del Carp", era asesinado aquel joven tan querido de todos los badalonés; aquel joven que aún iba con la suavidad en los labios, con el pensamiento repleto de proyectos amorosos, los cuales se le habían despertado su estimada y queridísima novia, unos momentos antes, Jaime Gual y Salaber. Este joven de 26 años, cada vez siempre más; todo y estando completamente distanciado de los partidismos de unos y de otros.

Este asesinato provocó una reacción del proletariado organizado de Badalona, el cual decretó la huelga general por 24 horas, como protesta viva y ruidosa del terrorismo, viniese de donde viniese.

Al cabo de pocos días, muy pocos, y en plena montaña de Monjuich de Barcelona, las pistolas homicidas descargaban de nuevo contra aquel buen camarada y buen militante de la organización obrera de Badalona, perteneciente al Sindicato de la Metalurgia, Ramón Gil; más

incontable. Igual, es verdad, no murió atravesado por las balas ni por las cales. Pero Sebastián Igual, siempre que estuvo en Francia, sintió lo indelible; que siempre y en todos los momentos pensaba con los compañeros que había dejado en nuestra tierra los tres en el mismo; y los otros luchando con él y entusiasmado; que siempre y en todos los momentos, también pensaba y recordaba en

una vez por todas, a la firma reaccionaria.

Pero, ¿qué? No por todos aquellos gladiadores de la causa de la Santa Libertad, los que la esperanza de poder ver, entre ellos, Sebastián Igual, y es Cárcel y los otros luchando con él y entusiasmado; que siempre y en todos los momentos, también pensaba y recordaba en una vez por todas, a la firma reaccionaria.

En estos días, después de las delirantes operaciones de la guerra, pero siempre inútil. Con los heridos y fatal, el camarada, el amigo y hermano Sebastián Igual, murió, nos costó nos dejó para siempre vivo.

Fue enterrado en el Cementerio Civil de Perpignan, el día 4 de diciembre de 1924.

Aun otro que murió por amigos y camaradas. Así otros que perdieron para no volver jamás, pero no era otro que Francisco Cascales.

El día 24 de mayo del año 1926, en el poblillo marinero de L'Estartit—sur Plage, cerca de Marsella, moría a la edad de 23 años por un accidente durante un

baño de las pistolas. Pero en cambio, murió con los pulmones atravesados por la peste blanca. Esta enfermedad, la causó, que en la cárcel y dentro de la cárcel, de los 15 años de reclusión en Cascales, y soñador. Y, cuando no lo recuerda, después de haber salido de la cárcel, el 10 de junio de 1921, cuando, público y tristemente, y es que tenemos que recordarnos que Francisco Cascales, cuando apenas contaba 15 años, ya ingresaba en la cárcel del Club de Barcelona, inculcado, infamemente, de un delito que no cometió, que no podía cometer.



Eduardo Alsina

reacción, por las enfermedades contraídas en las Cárcel y en los inmundos calabozos de las Jefaturas de Policía.

Es por esto, y por tener aún en la boca del dolor clavada en el más hondo de nuestro corazón, que hoy, al reaparecer el portavoz de los trabajadores badalonés, y en lugar preferente, publicamos las fotografías de algunos y unas pequeñas notas biográficas, de las que siempre que de nuestra carne y sangre de nuestro sangre, cayeron para siempre. Y siempre siempre por nuestro deber y del lado de sus familiares, de sus seres más queridos. Pero en la memoria de todos nosotros es perenne su recuerdo. Los recordamos hoy, y los recordaremos siempre. Sus vidas de activos luchadores son un fuerte aliciente para nosotros, ya que están preñadas de enseñanzas y de virtudes. La semilla esparcida por ellos ha fructificado. La recolección nosotros y la volveremos a esparcir por todos los ámbitos de la tierra, para así hacer más fácil la libertad y fraternidad de la Humanidad.

En la noche del día 26 de agosto de 1918, cuando todo el Pueblo de Badalona sentía y se hacía suyo el pleito de los trabajadores huelguistas de la Casa "Crós", manifestándose de una manera pacífica en la Plaza de las Casas Consistoriales, para reclamar la libertad de unos compañeros huelguistas, detenidos arbitrariamente en la madrugada del mismo día, los individuos de un "Instituto", que se precia de ser muy benévolo, ametrallaron de una manera salvaje y repugnante a todo un pueblo; a toda una legión de hombres, mujeres y criaturas indefensas. Fue una agresión colorada y sin calificación posible, la cual valió una vida y airada protesta de todos los trabajadores y espíritus liberales de toda la Península.

El fruto de aquella salvaje, de aquel crimen legalizado, fueron cuatro los trabajadores, cuatro los hijos del Pueblo, que fueron asesinados por la espantosa acción de los infantes heróicos—algunos de ellos de mucha gravedad. De aquel asesinato, ametrallados por los "Mauristas" de la Guardia Civil, y los "Camaradas" José Gual, Francisco Terradas, José Truquet, Emilio Segarra y Pio Fel, (a) Truquet, Emilio Segarra y Pio Fel. A mediados del mes de noviembre del año 1920, en la noche del 15 de junio del año 1920, por parte del milicias fascistas y odiado General Martínez Anido, fue acuchillado a batallas, en el propio trabajo, o sea en la Fábrica Ramada del "Cristal", el obrero del Ramo de la Madera, el entrañable camarada Francisco Montoya.

Mucho tiempo después—siguiendo siempre la política de los odiosos Generales Martínez Anido y Arlegui—fue obediencia asesinado en la calle de Capellana, de Barcelona, a la espasmosa insinuación del fiscal que fue del "Sindicato Eloy", teniente establecido en la calle de Sagrera, aquel glorioso, aquel Héroe—que era el orgullo de Badalona, el camarada y ex presidente del Sindicato Metalúrgico, Eduardo Alsina (Cito de la Badalona). De este vil asesinato, que tantas Ba-



Sebastián Igual

conoció familiarmente de todos por el "Llagueret".

Esta muerte, este vil asesinato, que fué premeditado y salvajemente ejecutado, motivó por parte del Consejo de la Federación Local de Sindicatos Obreros de nuestra ciudad, la publicación de una nota fuerte y valiente de condenación, en el diario local—que se publicaba en aquella época—"Diario de Badalona".

Después, vino una nueva etapa de florecimiento sindical, que culminó con la huelga general del Ramo de Transporte de la capital catalana, primero, y con el famoso golpe de Estado de aquel pobre hombre, que en vida se llamaba Miguel Primo de Rivera y Orbaneja, después.

Es por eso que el camarada Sebastián Canal, ex presidente del Sindicato del Ramo de Construcción de nuestra ciudad, cuando iba camino de Francia, y en Bezanón a la ciudad de Girona, se sintió enfermo, debido a la recordada presencia de las "Baldas" que robaba en plena Plaza Real de Barcelona en un día del mes de febrero del año 1921, las cuales se las pusieron en una mañana metenarias. En tal estado, se fué agravando y murió en el Hospital de la Inmortal Girona, de una manera terrible y desesperante, en un día del mes de enero del año 1921.

De aquella legión de emigrados, de compañeros, de hermanos nuestros, que pudieron llegar en tierra de Francia, se encontraron también el bondadoso, el camarada por excelencia, el amigo y hermano nuestro, Sebastián Igual.

Sebastián Igual, por desgracia, también murió. Pero la muerte del hermano Igual—que, históricamente un poco—entonces, para que se vea el tiempo que son los hombres que de verdad tienen arraigados en el corazón y dentro de su conciencia, ideas verdaderamente revolucionarias y de justicia y de libertad. Y es que como tantos, los que habían sido convencidos de una manera



Camilo Doménech

los suyos—en la última etapa, al bondadoso y al noble y a los entrañables hermanitos—que, cuando se centró que el camarada, el amigo, el hermano Sebastián Igual, murió, nos costó nos dejó para siempre vivo.

Por aquellos altos picos, por aquellas agrestes e inhóspitas cimas, montañas, acampamos unos días. Sin que, sin poderse ir a ser en parte alguna, sin ropa y sin nada que llevar, por el momento, sin un átomo de confort, para acudir a los empujos de la libertad. En esa situación, por necesidad, de una manera improvisada, en un breve espacio de días, que duraron de tres a cuatro días. Todo esto y lo nuevo que, los legados del desastre de Vera del Bidasoa—en el cual varios camaradas nuestros dejaron para siempre sus vidas, y al ver en la indiferencia que el Pueblo, al cual querían libertar, estaba tan acobardado, tan atemorinado, hacia sus tiranos, y por la serena visión que del momento tuvieron unos cuantos de aquellos fervientes y decididos luchadores, acordaron, todos juntos, de interrumpir de nuevo hacia Francia, con la esperanza, ¡suprema esperanza!, de que en un día no lejano se presentaría ocasión de volver a la lucha, para abatir, de



Francisco Giménez

nar, el camarada y querido amigo, Francisco Cascales.

Cascales, como el camarada Igual, no murió tampoco atravesado por las



Jaime Gual

Y lo más triste, lo que luce más indignante el hecho en sí, es que todo un señor Fiscal de la Audiencia de Barcelona—uno de aquellos Fiscales, que obra a la órbita de Martínez Anido, en su calificación en el sumario, en el sustancioso—de pedir la cárcel de Cascales. Afortunadamente, un jurado popular, con más o menos juicio jurídico y humanitario, absolvieron—junta con cuatro camaradas—al buen hermano Cascales. Todavía en esos aquellos 18 meses que se le estuvo en la cárcel, repulsos, hizo que nadie le quisiera de encima ni la acumulación de miradas, que se abalanzaban al protagonista y finalmente se acabó en él de una manera fulgurante.

Por si no hubiese bastado de toda esta estela de sangre, había aún, que de nuevo, las pistolas hicieran oír su desconcertante y trágica voz, para quitarnos a otro compañero, a otro amigo, a otro hermano: al querido y estimado Ramón Bonjorn.

Por que contar los detalles de su asesinato, a la mayoría de todos los trabajadores badalonés, sería actores peneculares de ello?

Sólo queremos recordar la fecha, la fatídica fecha del vil asesinato: 30 de octubre de 1930.

Queremos recordar también otra cosa: ¡Una gestal! Sí, la gesta que hizo el proletariado badalonés, con motivo del asesinato del camarada Bonjorn, es de aquellas gestas viriles y que solamente se escriben, no con oro ni con plata, sino con sangre; con sangre noble y generosa. Con sangre del Pueblo, que es la más honrada y más pura que hay en la tierra. El Pueblo de Badalona los trabajadores de Badalona, protestó del vil asesinato de Bonjorn, porque le conocía, porque lo creía, porque era suyo; tan íntimamente suyo, que no hubiera negado un sacrificio alguno, que no violado que hubiera sido, si la fuerza pública hubiese cometido una arbitraria, como parecía que quería cometer, el día de su entierro.

Después de Bonjorn, ¡oh, maldita Sociedad!, volvió a caer otro camarada. Otro víctima: el camarada Francisco Giménez. A primeros del mes de diciembre del año pasado pasado, en las tinieblas de la noche, el camarada Giménez caía vilmente asesinado, frente al Bar "Mauri", sito en la carretera de Mataró. Este asesinato y el conflicto que unos cuantos trabajadores comencian a sostener contra la policía y a defenderla con tanta "Sagrado", tiene una gran relación. Esta relación que en estos momentos está desarrollando este hecho, así lo podrá decir de una manera elemental.

Y para cerrar esta crónica negra, esta página de la historia y vergüenza del Terrorismo—venga de donde venga—las pistolas volveron a funcionar de nuevo, para abatir otra vida, a otro camarada, a otro hermano. Este camarada entrado y querido no era otro que Casimiro Doménech, que fué víctima de las pasiones políticas. El día 28 de junio del presente año, con motivo de las elecciones a diputados constituyentes, Casimiro Doménech, cayó para siempre. Casimiro Doménech, un espíritu de las pasiones políticas. Y es que hemos de recordar, que los partidos políticos para castigar sus apetitos inconformables—hay precedentes

## Las víctimas acusan



### ¡ASESINOS!

tes de ellos—recurre a todos los precedentes que sean...  
 Ad, pues, son quinientos los camaradas...  
 Juan Gual que hemos perdido los trabajos de...  
 las que han quedado completamente...  
 completamente desahuciados...  
 en la miseria más negra y desesperada...  
 En la memoria de todos y con los paños...  
 que cubren sus frentes—querámoslos...  
 gravados los nombres de los que...  
 Francisco Montay, Eduardo Almir, Ramón Gil, José Torres, Jaime Gual, Sebastián Casals, Sebastián Igual, Francisco Cascales, Ramón Isidro, Francisco Giménez y Casimiro Domènec.



Emilio Segarra

Bel, Francisco Montay, Eduardo Almir, Ramón Gil, José Torres, Jaime Gual, Sebastián Casals, Sebastián Igual, Francisco Cascales, Ramón Isidro, Francisco Giménez y Casimiro Domènec.  
 Le recordamos y los recordaremos siempre.  
 Y de nuevo también enviamos a todos los familiares de estos camaradas asesinados, nuestro más sentido afecto de consuelo. No a ellas solas, sino que a todas las familias de todos los camaradas asesinados en el mundo, por defender ideas de Libertad.  
 A todos los caídos, a todos los gladiadores que perdieron su vida luchando por una Sociedad más justa y equitativa que la presente, los decimos: SÉREMO VUESTROS CONTINUADORES, VUESTROS DISCÍPULOS.

## Recordatorio

Había que ser uno insensato, para olvidar tan prontamente.  
 A la vez que nos unía una comunión en las ideas, tan combatidas y tan mal comprendidas, había una íntima amistad, camaradería Bonifera, una y equitativa que por el día está patetificado, afirmando todo noble sentimiento, todos los actos, buenos y malos, son producto del medio ambiente que se respira.

## Domingo Delgado

Éres un símbolo que te yergues a la luz de un pueblo, eres un hijo del pueblo, tu corazón sensible a los más elevados sentimientos, no podía resignarse a contemplar las desventuras, las bestiales chimeras de un lacayo de la burguesía: De esos coraciones, de esos sacrificios, se traían las grandes grebas que quedan grabadas a las recuerdos de los actos.  
 Cuando que asesinado en medio de la calle un hijo del pueblo, la vida del asesino, no es inevitable, se desdoran los capirrus, los sentimientos se subleban, el pueblo se manifiesta y en su desbordamiento arroja al bruto que ha desgraciado, al dedo que ha signado y a veces llega al certero que ha pensado.  
 Cuando la justicia dictada por los hombres es convencional a determinados intereses, el pueblo tiene un compañero de lucha en la tontería. El compañero Delgado es el Pueblo, el hecho es colectivo, y este Pueblo, que tantas presulas tiene dadas de dignidad, no permitirá que se arrastren en la vida a un pueblo de su corazón. Todos, todos organizamos nuestro lugar en el banquillo de los acusados, y ¡guay! de que esta justicia histórica no entienda los sentimientos de un pueblo, y que las mentes ofuscadas por la pasión de clase practiquen el jesuitismo abstracto de oír por oír, la maldad de todo un pueblo ¡sería eternamente sobre el momento histórico y fuera todos los compañeros que han sufrido con la complicitad el abogar por los más odiosos brutales las hipotesis de libertad.



RAMON BONJORN

todo lo que significa libertad. Su sublevarse en pro de la clase obrera por el Contrato colectivo, no forma parte de su carácter personal, ni representa un modo para entroparse con los intereses obreros y sin recibir de ninguna manera.  
 Estas palabras de cuanto decimos, las que cuestionan las hueras, las que afirman "Mi libertad", el símbolo por el que vivimos, no dejó nunca de alentar a los compañeros y compañeras que se unieron al língü: había muchísimo más, había un lugar, a otro lado, a una zona, a una orientación, que atravesó el espíritu del Comité que atravesó el espíritu de una palabra, en el momento histórico que es inabarcable de los hechos, que a los que no se quedaba, que a los que no letraba de hombre ni de máquina, que a los que no cobraba los espas que atravesó, al capitalismo de que paraba, la presencia y el intrínseco de la masa laborante de Badalona, porque fue asesinado con el título de su propia sangre.  
 Fue y será uno de esos héroes que la Historia los recuerda del momento que hoy se nos cuentan por legados de miles, los que en la generación de los últimos años, dieron su generosa vida. Pero día venido, y a no tardar mucho, en que, no solamente será uno o unos los que desintermedaron y con altísimos hechos en pro de las reivindicaciones, y económicas de los trabajadores, hasta instaurar una sociedad, más justa y equitativa, sino que serán abarcados todos los trabajadores, que en este que se determinará en la conciencia definitiva de lo que, por su propia conciencia, los pertenece.  
 Porque, a más de ser una aspiración justa y humana, hay también legado, sangre de hermanos, amigos y camaradas!  
 VIVAMOS EL BROTILLO

- Los 15 camaradas asesinados de Badalona, pertenecían a los siguientes Sindicatos Obreros**
- JOSE GATELL: Sindicato Ramo de Construcción
  - FRANCISCO TERRADES: Sindicato Ramo de la Piel
  - EMILIO SEGARRA: Sindicato de Productos Químicos
  - PIO BEL: Sindicato Metalúrgico
  - FRANCISCO MONTAY: Sindicato de la Madera
  - EDUARDO ALSINA: Sindicato Metalúrgico
  - JOSE TORRES: Sindicato de la Madera
  - JAIME GUAL: Sindicato de Profesiones Liberales
  - RAMON GIL: Sindicato Metalúrgico
  - SEBASTIAN CANALS: Sindicato Ramo de Construcción
  - SEBASTIAN IGUAL: Sindicato Ramo del Vidrio
  - FRANCISCO CASCALES: Sindicato Metalúrgico
  - RAMON BONJORN: Sindicato Ramo del Vidrio
  - FRANCISCO GIMENEZ: Sindicato del Transporte
  - CASIMIRO DOMENECH: Sindicato del Transporte

Francisco Cascales, Sebastián Canals

nuestro que en medio de la calle silenciosamente, por las orlas al servicio de los obreros que detentan el poder y la riqueza. Llamamos como se quiere, a los que se desentendieron, a los que se desentendieron, a los que se desentendieron.

Hermanos Bonjorn, las circunstancias excepcionales favorables que el Ayuntamiento, como un acto capicioso catalogaba sobre nosotros, e implacablemente, y que afectaba honores de pueblo los rescatamos, defendimos, calas, cales cuando su juventud sacudida de energía y virilidad, rodeó e cuando por todos los derechos humanos, y más derecho a la vida, dejavamos una hermanita que se quejaba, y a una madre que aún llora por el hijo perdido, por aquel hijo que su carne fue arrastrada de su a lo que tornó no volver jamás.  
 Los nombres de los camaradas asesinados en la vida de una era de libertad, ca, te, y así tendido en medio de la calle que hoy como a muchos a su memoria llevo el nombre que en estos días, aún que recuerdo su último suspiro, en los ojos brillaba un resplandor de libertad, parecía como si en ellos se hubiera concentrado toda la bondad de los sentimientos, por ellos entendi que de todos nosotros, se despedían, y nos pedían que fortaleciéramos las pocas energías de la vida que quedaban, con capinas palabras, palabras de consuelo, eivir humano que causa el dolor de los corazones trondados, y en el mismo tiempo de su vida resignados ni amansa contra la presente Sociedad; nos suplicaba que no abandonáramos la lucha contra la maldad existente a la que tú, en solitario se te había arrastrado la existencia, con el dolor que heraba nuestras almas, sanguante el corazón, te lo juramos, nos defendimos, somos constantes en la lucha. Tu sangre derramada, la sangre vertida por todos los caídos,

no es estéril, hace germinar nuevos frutos, frutos de amor y rebeldía, frutos que después de un período tan amargo, como el que estamos viviendo, traerán a un futuro más lejano.  
 Cabece a pocos pasos nuestros: cales, job equitativa, cuando más mostramos defendiente a libertad, las libertades, los derechos, los instrumentos de la libertad, en un tiempo homicida, renaraban la memoria a unos cales calos flor arrancada por el vendaval de las circunstancias, cales como un símbolo de la reivindicación proletaria, se exaltar un día, sin tus labios, profetizar una posibilidad.



Pio Bel

ción, sin consubstanciar, los rasgos filosóficos en una nueva forma de aceptar la consecuencia como un efecto del ambiente capitalista y estatal; valiente fue en vez luchando contra los enemigos de la reacción burguesa y valiente te mostrastes en el último momento de expirar.  
 Con el recuerdo en el corazón cundió el ejemplo de tu ferocidad de los pueblos ofrece la luz de su existencia. ¡Humanidad, tu sería libre!

VICENTE SOLER

## NOTA:

Contra nuestra voluntad, no podemos publicar las fotografías de los camaradas José Gattel, Francisco Terrades, Ramón Gil, Francisco Montay y José Torres, no ha sido posible encontrarlas. En la primera oportunidad que se nos presente, les publicaremos.  
 Sirva esto de satisfacción para sus familiares y para todos.

## Con sinceridad

Ya es hora de que todo el proletariado busque la fuerza por medio de la unión, para en un momento dado pueda dar el combate y derrotar al capital, enemigo cete de la libertad y el progreso de los pueblos.  
 Ya es hora de que estudiemos las causas y los hechos, y con serenidad y comprensión de los actuales acontecimientos, empezar a laborar sobre terreno firme y seguro.  
 No es cuestión de divagar o polemizar sin rumbo, sino de estudiar los nuestra historia C. N. T. No en balde ha de asegurarnos la confianza acordada con el cambio de Monarquía a República.  
 Almirado con el primer día de la realidad y verosmos que esa nueva jugada del capitalismo en quiebra.  
 Nada puede afianzar al trabajador de ningún gobierno o Estado, puesto que todo día le dejan disminuir, y si sólo le tranquilizan y le esclavizan como una bestia de producción que luego para nada sirve.  
 República! ¡Para que la quiere el proletariado, si ha de continuar y continúa sujeto a leyes más o menos arbitrarias que los de la Monarquía, o que es el Estado? ¡De que libertad disfruta el proletariado Español, que no sea igual a la de antes del 14 de abril?  
 República, pre-requisito, elemento, de militancia, ¡trá miseros!

Diganlo sus propios compañeros del D.é.é.é. Antonio López y Pista Arolas; que los de la Monarquía, o que es el Estado? ¡De que libertad disfruta el proletariado Español, que no sea igual a la de antes del 14 de abril?  
 República, pre-requisito, elemento, de militancia, ¡trá miseros!

Diganlo sus propios compañeros del D.é.é.é. Antonio López y Pista Arolas; que los de la Monarquía, o que es el Estado? ¡De que libertad disfruta el proletariado Español, que no sea igual a la de antes del 14 de abril?  
 República, pre-requisito, elemento, de militancia, ¡trá miseros!

## Necrológica

Se invita a todos los trabajadores badalonenses, al acto necrológico que se celebrará el próximo domingo día 1 de Noviembre, en el Salón de Actos de nuestro local social, calle de la Conquista, 57 y 59, para rendir tributo a los camaradas caídos en pró de las reivindicaciones proletarias.  
 En dicho acto, tomarán parte caracterizados camaradas de Barcelona de la localidad. El mismo empezará y a las 10 de la mañana.  
 Esperamos que todos los trabajadores horán acto de presencia o este acto para honrar la memoria de los camaradas, que en vida, fueron fervor de la organización obrera de Badalona.  
 Invitamos de una manera muy particular a los familiares y a los que a los cuales va dedicado el acto.

Por la Federación Local del COMITÉ

los acontecimientos y la evolución de los pueblos son el que tiene algo de la actualidad del momento; pero de esto a dejarnos abair por leyes más o menos mecánicas, nos basta un abito. Sabría salvar sin relin la lucha, es nuestra mejor defensa.

La experiencia de los tiempos nos muestra que de poner en práctica lo que al parecer es beneficioso para uno o unos, se ha de hacer una preparación metódica, un plan, un abito. Sabría salvar sin relin la lucha, es nuestra mejor defensa.  
 Para debilitar a más de obreros se ha de hacer en practica "aquello" que nos directamente le afecta, porque una cosa es preparar para la revolución y otra ir practicando la acción directa.  
 MINGO

Subscribros a LA COLMENA OBRERA Conquista, 57

